



El INAH alista actividades para el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer

- La programación incluirá exposiciones, conversatorios, videoconferencias y proyecciones, a realizarse entre el 24 de noviembre y el 6 de diciembre de 2024
- Participan el Museo Nacional de las Culturas del Mundo, el Centro INAH Zacatecas y las coordinaciones nacionales de Antropología y de Desarrollo Institucional

Como parte de la conmemoración del [Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres](#), este 25 de noviembre de 2024, el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), dependencia de la Secretaría de Cultura federal, realizará diversas actividades, como conversatorios, exposiciones, videoconferencias y proyecciones, con el objetivo de sensibilizar al público en torno a la importancia de esta fecha.

El [Museo Nacional de las Culturas del Mundo](#) ofrecerá la conferencia *La situación actual en Líbano y la resistencia de sus mujeres frente a la adversidad*, impartida por la periodista libanesa Joumana Haddad, con la moderación de la presidenta de la Asociación de Artistas e Intelectuales de Ascendencia Libanesa (Al Fannán), Gina Bechelany; el 28 de noviembre, a las 18:00 horas. Entrada libre, se podrá seguir a través de los perfiles del recinto en Facebook y en YouTube.

A su vez, el Centro INAH Zacatecas desarrollará el conversatorio “Experiencias de las mujeres en torno al patrimonio cultural”, el 25 de noviembre, a las 13:00 horas, con la participación de las especialistas de las áreas de Conservación y Restauración, y de Monumentos Históricos de esta representación estatal del instituto, Miriam Jazmín Pineda Bravo y Amalia Enríquez Ortiz; así como de las responsables del archivo del Sindicato del Personal Académico y del programa de licenciatura de Historia de la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ), Brenda Ortiz Coss y Georgina Indira Quiñones Flores, respectivamente. La entrada será libre.

Con el objetivo de mostrar la interrelación del patrimonio cultural y el desarrollo social, mediante la cultura de paz, así como de minimizar y erradicar la violencia, el



[Museo Virreinal, Ex Convento de Acolman](#), brindará la videoconferencia *Educación para la paz*, presentada por la docente del posgrado de Humanidades con especialidad en Patrimonio y Cultura de Paz, de la UAZ, Laura Gemma Flores García, el 25 de noviembre, a las 11:00 horas. La transmisión será a través de la página Facebook [INAHEdoMex](#).

En el mismo recinto se proyectará el [documental](#) *Ahora que estamos juntas*, dirigido por Patricia Balderas Castro, el 3 de diciembre. El audiovisual también se presentará, el 25 de noviembre, en el Centro INAH Estado de México; el 5 de diciembre, en el [Museo de Murales Teotihuacanos “Beatriz de la Fuente”](#), y el día 10 del mismo mes, en el [Centro Comunitario Ecatepec, Casa de Morelos](#). Después de cada proyección habrá actividades de sensibilización e informativas, con diversos colectivos en cada uno de los espacios. La entrada será gratuita.

Para desarrollar e implementar estrategias desde espacios museísticos que incidan en la prevención y la erradicación de la violencia hacia las mujeres, el Observatorio de Museos “Raquel Padilla Ramos” (OMRPR), apoyado por el INAH, se suma al encuentro Museos Naranjas, dirigido a las trabajadoras de estos espacios que busquen documentar las acciones realizadas para resistir, visibilizar y cuestionar las violencias. Se realizará el 30 de noviembre de 10:00 a 14:30 horas, en el [Museo del Estanquillo](#).

En la misma sede, el OMRPR abrirá la exposición *Puntadas de resistencia contra las violencias*, el 25 de noviembre, a las 12:00 horas, que permanecerá hasta el 10 de diciembre de 2024. Reúne 24 piezas, resultado de la curaduría colectiva del mismo número de bordadoras que participaron en tres talleres del observatorio, y la colectiva Lunas Violetas. Entrada libre. Horario: miércoles a lunes, de 10:00 a 18:00.

El INAH también llevará a cabo el conversatorio “Voces de las mujeres indígenas contra las violencias en razón de género”, el 25 de noviembre, de 10:00 a 14:00 horas, en el Auditorio Leonardo Manrique de la [Coordinación Nacional de Antropología](#). Participarán integrantes de las Casas de las Mujeres Indígenas, la Red Nacional de Abogadas Indígenas, la Coordinadora Nacional de Mujeres Indígenas, el CIESAS y la UNAM. Además, habrá una expoventa artesanal.

La Coordinación Nacional de Desarrollo Institucional del INAH, a través de la Red Institucional de Enlaces de Género, en el marco de la primera jornada de activismo por la igualdad sustantiva y los derechos humanos, efectuará los foros “Hacia una



agenda institucional con perspectiva de género”, del 25 de noviembre al 10 de diciembre, a fin de contribuir a la transversalización de los derechos humanos y la perspectiva de género en las políticas del Programa Institucional de Género 2024-2030.

La jornada contará con ocho foros (seis internos y dos abiertos al público) y dos conferencias magistrales. Abrirá con el diálogo “Análisis y alcances de la perspectiva de género como soporte de la política institucional del INAH”, el 25 de noviembre, de 11:00 a 13:00 horas, y se podrá seguir a través de la plataforma [Teams](#). Mayores informes, en el correo: unidadegenero_inah@inah.gob.mx.